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ЗАРУБЕЖНЫЕ 

НОВОСТИ

НАТО 
на Черном море

На вооружении группировки кораблей 

НАТО, вошедшей в акваторию Черного 

моря, находятся более ста ударных 

крылатых ракет типа «Томагавк», а 

также ракеты типа «Гарпун». Об этом 

сообщил информированный источник 

в военной разведке России.

В настоящее время в акватории Черного 
моря находится группировка кораблей НАТО 
в составе польского фрегата «Генерал Пу-
ласки», американского эсминца «Макфол», 
немецкого фрегата «Любек», испанского 
фрегата «Адмирал Хуан де Бурбон» и амери-
канского сторожевого корабля береговой 
охраны «Даллас».

Согласно предоставленным источником 
сведениям, на борту только одного амери-
канского эсминца «Макфол», который в на-
стоящее время стоит в грузинском порту 
Батуми, находится около 50 крылатых ракет 
типа «Томагавк». Ракеты могут быть оснаще-
ны ядерными боеголовками и предназначе-
ны для поражения наземных целей. Осталь-
ные корабли НАТО сейчас сконцентрирова-
ны в северной части акватории Черного мо-
ря.

На вооружении других кораблей НАТО, 
находящихся в Черном море, стоят 64 про-
тивокорабельные ракеты типа «Гарпун» и 
около восьми вертолетов различного клас-
са.

Экологическая 
катастрофа в Китае

На химическом заводе в Гуанси-Чжу-

анском автономном районе на юго-за-

паде Китая вчера прозвучала серия 

мощных взрывов. В районе происше-

ствия ведется массовая эвакуация на-

селения. Соответствующие службы 

приступили к мониторингу, пытаясь 

определить масштабы возможного 

химического заражения.

После серии взрывов в городе Ичжоу 
местные власти эвакуируют население, про-
живающее в радиусе трех километров от 
предприятия, опасаясь выброса вредных 
веществ. На предприятие прибыло большое 
количество пожарных расчетов.

По данным местных СМИ, завод, где про-
изошла авария, производит в основном по-
ливинилацетат (используется при изготов-
лении промышленных клеев и лакокрасоч-
ной продукции) и карбид кальция. Его круп-
нейшими акционерами являются государст-
венные компании.

Пакистанских 
талибов объявили 

вне закона
В Пакистане объявлена вне закона 

группировка «Терик-э-Талибан».

По словам представителя правительства 
Пакистана, запрет на деятельность этой 
группировки стал следствием ее причастно-
сти к взрывам, осуществленным террорис-
тами-смертниками. Группировка «Терик-э-
Талибан» базировалась в провинции Южный 
Вазиристан. Предположительно в результа-
те организованных боевиками терактов за 
последние 14 месяцев погибли по меньшей 
мере 1200 человек. 

Главу «Терик-э-Талибана» Байтоллу Мех-
суда обвиняли в организации взрыва, в ре-
зультате которого погибла Беназир Бхутто, 
однако он заявил о своей непричастности к 
теракту. 

Ранее кандидат в президенты Пакистана 
Асиф Али Зардари призвал запретить груп-
пировки талибов на территории страны. 

Киевское метро 
станет 

не по карману?
Стоимость проезда в метро в Киеве 

планируется поднять сразу в четыре 

раза. Власти украинской столицы ут-

верждают, что ситуация с финансо-

вым обеспечением киевской подзем-

ки близка к катастрофической и иного 

способа выхода из кризиса, кроме как 

увеличение цены на билеты, у них 

нет.

По словам директора коммунального 
предприятия «Метрополитен» Петра Мирош-
никова, реальный дефицит средств в ны-
нешнем году составит не менее 482 млн. 
гривен. Но городские власти выделили на 
содержание киевского метро лишь 99,9 
млн. 

На днях вопрос повышения стоимости 
проезда в метро обсудили и на заседании 
транспортной комиссии Киевсовета, кото-
рая пришла к выводу, что цену необходимо 
повысить. Окончательное решение по дан-
ному вопросу вынесут депутаты 28 августа. 
Тем не менее заместитель председателя 
Киевгорадминистрации Анатолий Голубчен-
ко уже заявил, что цену могут повысить до 
2009 года.

А пока руководство подземки подсчита-
ло, что себестоимость одной поездки в мет-
ро составляет 1,58 гривны. Но если гово-
рить о дальнейшем развитии и превраще-
нии предприятия из убыточного в прибыль-
ное, стоимость проезда должна достичь 
2 гривен. 

По сообщениям информагентств.

В настоящее время средняя цена на продо-
вольственную пшеницу 3-го класса составляет:

европейская часть России — 5493 руб./т 
(102,2% к 11.08.2008); 

азиатская часть России — 6050 руб./т 
(98,4% к 11.08.2008).

Средняя цена на фуражную пшеницу 5-го 
класса составляет:

европейская часть России — 3726 руб./т 
(93,5% к 11.08.2008); 

азиатская часть России — 5429 руб./т 
(97,8% к 11.08.2008).

Всего экспортировано в 2008/2009 марке-
тинговом году 1478 тыс. тонн (пшеницы — 
1280 тыс. тонн, ячменя — 198 тыс. тонн, в том 
числе в июле 887 тыс. тонн (пшеницы — 722 
тыс. тонн, ячменя — 165 тыс. тонн).

Экспортировано зерна с 1 по 12 августа 
591 тыс. тонн, в том числе пшеницы — 558 
тыс. тонн, ячменя — 33 тыс. тонн.

 Пшеницы по Российской Федерации об-
молочено около 13 млн. га (48,4% площади 
сева), намолочено 43,2 млн. тонн, что на 10,3 
млн. тонн больше 2007 года. Урожайность — 
33,5 ц/га (плюс 6,6 ц/га). 

Ячменя обмолочено около 6 млн. га (61,6% 
площади), намолочено почти 17 млн. тонн 
зерна, или на 5,2 млн. тонн больше результа-
тов прошлого года, при урожайности 28,4 ц/
га (рост на 7,2 ц/га).

В Южном федеральном округе уборка зер-
новых колосовых завершена. Валовой сбор 
зерна составил 32,1 млн. тонн (на 10,7 млн. 
тонн больше уровня прошлого года). Урожай-
ность — 36,8 ц/га (на 7,7 ц/га больше). 

В Центральном федеральном округе об-
молочено 6,3 млн. га (82,2%), намолочено 
21,6 млн. тонн зерна (на 8,2 млн. тонн больше 
2007 года), урожайность — 34,4 ц/га (на 9,9 
ц/га больше). 

В Приволжском федеральном округе об-
молочено 8,4 млн. га (61,4% ). Намолочено 
18,1 млн. тонн (на 2,9 млн. тонн больше 2007 
года), урожайность — 21,5 ц/га (плюс 2 
ц/га).

Регионы Сибирского федерального округа 
обмолотили 1,2 млн. га (11,3% плана), намо-

лочено 1,6 млн. тонн. Урожайность составля-
ет 14,1 ц/га.

В Дальневосточном федеральном округе 
обмолочено 290,6 тыс. га, или 69,1% посев-
ных площадей, валовой сбор зерна составил 
380 тыс. тонн при урожайности 13,3 ц/га.

В Уральском федеральном округе валовой 
сбор зерна составил 1,2 млн. тонн, что на 
468,6 тыс. тонн больше 2007 года, урожай-
ность — 15,8 ц/га.  

Хозяйства Краснодарского края ведут 
уборку сахарной свёклы. Убрано 23,9 тыс. га 
посевов, накопано 916 тыс. тонн корнепло-
дов при урожайности 383,3 ц/га (на 137 ц/га 
выше результатов прошлого года).

По данным регионов, сев озимых культур 
проведён на площади 1,2 млн. га, что на 
358,3 тыс. га меньше, чем было на аналогич-
ную дату прошлого года.

По состоянию на 25 августа скошено 12,5 
млн. га естественных и сеяных трав на сено, 
зеленый корм и сенаж. Всего заготовлено 
13,7 млн. тонн к. ед., что на 0,68 млн. тонн 
к. ед. больше, чем в прошлом году.

На одну условную голову КРС заготовлено 
15,4 центнера к. ед., что превышает показа-
тель прошлого года на 1,2 центнера.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

В Малоархангельске дей-
ствуют четыре муници-

пальных предприятия по 
оказанию жилищно-комму-
нальных  услуг: «Теп ло сети», 
«Коммунальник», «Водо-
про водный участок» и ООО 
«Жилфонд», которые помо-
гают обеспечивать нор-
мальную жизнедеятель-
ность нашего города. И в 
настоящее время все об-
служиваемые ими объекты 
прак тически готовы к рабо-
те в зимних условиях.

Налажено функциони-
рование всех объектов 
тепло снабжения. И хоте-
лось бы отметить, что 
именно благодаря газифи-
кации сняты все основные 
проблемы, связанные с 
обеспече нием теплом. 
Сейчас в нашем городе ра-
ботают 32 большие и ма-
лые ко тельные на «голу-
бом» топливе, подающие 
тепло на пред приятия, в 
учреждения и жилье. Ин-
дивидуальным газовым 
отоплением пользуются 
жители 1420 домов и квар-
тир города.

Сейчас заключаются до-
говоры на техниче ское об-
служивание и ремонт газо-
вого оборудования. Прове-
дены аттестация и переат-
тестация ответственных   
операторов газовых ко-
тельных.

Водой наш город обес-
печивают пять артезиан-
ских скважин, оснащенных 
приборами уче та и автома-
тики и работающих сов-
местно с четырьмя во-
донапорными башнями. 
Ежегодно мы проводим в 
плановом порядке замену 
уста ревших и пришедших в 
негодность сетей. В этом 
году, например, проложена 
новая линия водопровода 
из полиэтилена по строя-
щемуся переулку Березо-
вому протя женностью 1,2 
км. Перебоев с водой мы 
стараемся не допускать как 
в лет нее, так и в зимнее 

время. В нормальном ре-
жиме работает система во-
доотведения и санитарной 
очистки.

У нас сложились хоро-
шие взаимоотношения  и с 
обла стными службами газа 
и энергетики. С ними мы 
постоянно и без проволо-
чек решаем все стоящие 
перед нами проблемы и за-
дачи. В свою очередь, с на-
шей стороны своевремен-
но реша ются вопросы рас-
четов за потребленную 
энергию. И на се годняшний 
день город и Малоархан-
гельский район в целом не 
имеют задолжен ности.  Ду-
маю, что это хорошая ос-
нова для начала отопи-
тельного сезона.

В соответствии с пла-
ном ведется подготовка 
коммунального жилья к зи-
ме. Жители города вооду-
шевлены     федеральной 
программой по капиталь-
ному ремонту многоквар-
тирных жилых домов. В со-
ответствии с Федеральным 
законом №185 «О фонде 
содействия реформирова-
нию ЖКХ» в Малоархан-
гельске в этом году прово-
дится капитальный ремонт 
десяти многоквартирных 
домов. Работы ведутся ак-
тивно в соответствии с ут-

вержденными планами и 
графиками. Пять домов бу-
дут сданы к юбилею горо-
да, то есть к 5 сентября, а 
остальные — к 15 сентяб-
ря. Осуществляется жест-
кий контроль за качеством 
и сроками проведения ре-
монта.

Готовы к работе в зим-
них условиях детские 
дошколь ные учреждения, 
гимназия, районная боль-
ница, учреждения культу-
ры.

Безусловно, не все бы-
вает гладко. В этом году, 
например, у нас  создалась 
проблема с теплоснабже-
нием школы №2.  Мы бла-
годарны губернатору обла-
сти Е.С. Строеву за оказа-
ние финансовой помощи 
на при обретение котель-
ной.

Готовясь к юбилею горо-
да (а в этом году исполня-
ется 230 лет нашему род-
ному Малоархангельску), 
мы уделяем  большое вни-
мание его благоустрой-
ству. В этом году, напри-
мер, проведена  реконст-
рукция парка Пуш кина: 
благоустроена площадка у 
бюста великого русского 
поэта, разбиты цветники, 
посажен кустарник, обору-
дована детская игровая 

площадка. Сейчас ведется 
реконструкция площади у 
па мятника Ленину.

Стараемся содержать в 
полном порядке дороги, 
свои ми силами произвели 
в этом году их ямочный ре-
монт. В це лом дороги у нас 
находятся в хорошем со-
стоянии, чего не скажешь о 
тротуарах. Из-за длитель-
ной эксплуатации ас-
фальтового покрытия и в 
связи с тем, что после про-
ведения газификации, те-
лефонизации горожане 
обустраивают жи лье, про-
водят воду, канализацию, 
требуется серьезный ре-
монт тротуаров, а следова-
тельно, и вложения боль-
ших средств. И в этот юби-
лейный год губернатор 
сде лал нашему городу на-
стоящий подарок, выделив 
1 миллион рублей на капи-
тальный ремонт тротуаров, 
за что все малоархангель-
цы выражают ему большую 
благодарность.

Одной из основных за-
дач для администрации го-
рода является усиление 
социальной поддержки на-
селения. Мы стараемся ре-
шать вопросы по предо-
ставлению помощи нужда-
ющимся гражданам, помо-
гаем им в подготовке жи-
лых по мещений к зиме, в 
ремонте жилья, выделяем 
бесплатное то пливо (уголь, 
дрова).

Предстоящий отопи-
тельный сезон будет оче-
редным эк заменом для 
местной власти, которая 
отвечает за то, чтобы у лю-
дей всегда были свет, вода, 
тепло. Думается,  что этот 
экзамен мы в очередной 
раз сдадим.

Подготовила 
В. КРУГЛОВА.

Страна — с хлебом

О ситуации на рынке зерна 

По данным Минсельхоза РФ на 25 августа, зерновые и зернобобовые 

культуры в целом по Российской Федерации обмолочены на площади 

25,7 млн. га (55,5% площади к уборке), намолочено 75,3 млн. тонн 

зерна, что почти на 22 млн. тонн превышает результат, имевшийся на 

аналогичную дату прошлого года. Урожайность составляет 29,3 ц/га, 

что на 5,5 ц/га больше уровня прошлого года. 

Департамент регулирования агропродовольственного рынка 

Минсельхоза РФ сообщил, что по состоянию на 18 августа 2008 года 

на зерновом рынке Европейской части России  наблюдалось снижение 

цен на продовольственную рожь, а также на фуражную пшеницу и 

ячмень. На продовольственную пшеницу отмечена тенденция к 

стабилизации и небольшому повышению цен.

Экзамен для местной власти

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

— Хотелось бы  подробнее 

узнать о роли всех участни-

ков газификации, особенно 

областной составляющей.

— В прошлом году всего в на-
шей области было проложено 400 
км газопроводов высокого, сред-
него и низкого давления. В том 
числе за счет средств областного 
бюджета и программы Минсель-
хоза в Орловской области было 
проложено 313 км газопроводов 
низкого, среднего и высокого дав-
ления на сумму 82 млн. рублей. 
При этом самая большая доля 
участия в строительстве сетей 
легла именно на областной консо-
лидированный бюджет.

По линии Газпрома  в нашей 
области в 2007 году было проло-
жено  17 км газопровода на сумму 
30 млн. рублей. Заметную работу 
по газификации области ведет  
ОАО «Орелоблгаз». В прошлом 
году «Орелоблгаз» в рамках своей 
инвестиционной программы про-
вел 70 км газовых труб на сумму 
22 млн. рублей. В этом году он вы-
деляет такие же инвестиции.

— А сколько средств на гази-

фикацию выделяется в этом 

году областным бюджетом?

— В этом году всего будет по-
строено на Орловщине 430 км га-
зовых сетей. Из них 346 км (80% 
от общего количества) за счет об-
ластного бюджета и программы 
Минсельхоза, что позволит полу-
чить газ жителям почти1500 до-
мов в Орловской области. 

Областной бюджет выделяет 
на газификацию 91 млн. рублей.

Газпром в нынешнем году вкла-
дывает 50 млн. рублей и проложит 
37 км газопроводов.  Цифры гово-
рят сами за себя. 

— В нашу редакцию не раз 

обращались сельские жите-

ли, желая уменьшить денеж-

ную долю своего участия в 

строительстве внутрипосел-

ковых газовых сетей. Чем им 

можно помочь, особенно 

одиноким, малоимущим  

пен сионерам?

— В прошлом году существен-
ную помощь этой категории насе-
ления оказал Пенсионный фонд. 
Однако в нынешнем году он от 
оказания такой помощи  почему-
то отстранился. 

Нужно иметь в виду, что при-
влеченные средства для ускоре-
ния  строительства внутрипосел-

ковых сетей — это не обязательно 
средства населения.  Для этого 
могут использоваться средства 
муниципальных образований, 
сельских поселений, предприятий 
и организаций, спонсоров. Мно-
гим пожилым людям помогают с 
деньгами на газификацию их де-
ти, которые по субботам-воскре-
сеньям приезжа-
ют на побывку к 
родителям. Но, к 
сожалению, дале-
ко не все муници-
пальные бюдже-
ты и сельские по-
селения имеют 
возможность вы-
делить  деньги в 
помощь  жителям 
на газификацию. 
Поэтому на схо-
дах многие селя-
не  принимают 
решение вложить 
и свои средства в 
«трубу, проходя-
щую по деревне». 

Сложность ны-
нешнего момента 
газификации в 
том, что  крупные 
населенные пунк-
ты, расположен-
ные недалеко от 
магистральных 
г а з о п р о в о д о в , 
уже газифициро-
ваны. Остались 
более отдален-
ные деревни, по-
селки, где живет 
порой не более 
10 семей. Они то-
же имеют право 
жить комфортно, 
пользоваться га-
зовой плитой и 
газовым отоплением. Понятно, 
что газификация таких населен-
ных пунктов обходится дороже по 
сравнению с крупными поселка-
ми. Первоначально на газифика-
цию области планировалось на 
этот год выделить только 37 млн. 
рублей из областного бюджета. 
Но когда мы посмотрели по сме-
там, подготовленным районными 
администрациями, то увидели 
очень пеструю картину по разным 
районам. Жителям одних насе-
ленных пунктов нужно было бы 
платить в качестве своего долево-
го взноса в строительство внутри-
поселкового газопровода 20 тыс. 
рублей, других, где меньше до-

мов, — 40 тысяч, третьих — вооб-
ще по 70 тысяч. 

Чтобы помочь населению, об-
ластная власть приняла решение 
выделить дополнительно на гази-
фикацию 18 млн. рублей и тем са-
мым смягчить бремя расходов 
жителей. Сейчас затраты селян на 
долевое участие в газификации 

должны составлять 18—20 тыс. 
рублей. А позже областная власть 
во второй раз вернулась к вопро-
су газификации — для того, чтобы 
все сети низкого давления, кото-
рые в этому году будут построены, 
могли дать людям ожидаемое ими 
голубое топливо. Для этого необ-
ходимо врезаться в сети высокого 
давления. Их в основном должен 
делать Газпром. Но поскольку то-
го, что он наметил на 2008 год, не-
достаточно,  область взяла на се-
бя задачу построить в этом году 
дополнительно 50 км газовых  се-
тей  высокого давления. Для этого 
из областного бюджета было вы-
делено дополнительно 35 млн. 

рублей. Это позволит синхрони-
зировать действия по строитель-
ству газо проводов.

— Цифры говорят сами за 

себя, какое уделяет внима-

ние наша область газифика-

ции и какие затраты при 

этом несет.  Получается, на-

пример, что цена километра 

газопровода, который стро-

ится через ОГУ «Орелгосза-

казчик», гораздо ниже, чем  

у некоторых других главных 

участников газификации. 

Значит, эффективно расхо-

дуются бюджетные сред-

ства. Кстати,  руководитель 

малого предприятия «Фа-

кел», например, говорил  

мне, что торги, которые про-

водит «Орелгосзаказчик» 

среди подрядных организа-

ций, желающих получить за-

каз на строительство газо-

вых сетей,  проходят честно 

и прозрачно…

— «Орелгосзаказчик»   можно 

назвать инструментом по реали-
зации замыслов областной вла-
сти по газификации региона. 

Высокая конкуренция среди 
подрядчиков понуждает их заку-
пать трубы на предприятиях обла-
сти — например, на заводе «Лив-
ныпластик», на малом орловском 
предприятии «Орелсибгазаппа-

рат», а сами подрядчики экономят 
на транспортных расходах по до-
ставке этой продукции к месту ра-
бот.  Все вместе это и сказывает-
ся на стоимости строительства 
газопроводов. Средняя цена ки-
лометра газовых сетей, которые 
строятся подрядчиками на бюд-
жетные средства с помощью 
«Орелгосзаказчика», сейчас со-
ставляет 425 тыс. рублей.

Кстати, ОАО «Орелоблгаз» уча-
ствует в этой общей работе не 
только как подрядчик и инвестор. 
Это предприятие берет на себя 
обязанность безвозмездно об-
служивать газовые сети от мо-
мента, когда они построены, до 

момента, когда будут сданы  экс-
плуатирующей организации, что 
очень важно, поскольку это объ-
екты повышенной опасности. 

Подытоживая все сказанное, 
можно сделать вывод, что в этом 
году главную скрипку в процессе 
газификации Орловщины играет 
областная власть. Мы заинтере-
сованы в том, чтобы в будущем 
году проблема газификации была 
в основном снята с повестки дня. 
Конечно, нужно понимать, что  в 
области будут строиться мало-
этажные поселки, жилые микро-
районы, куда обязательно будет 
подводиться газ. Кто-то из сель-
ских жителей, кто раньше отказы-
вался от проведения газа, решит 
последовать примеру своих сосе-
дей. Это процесс бесконечный, 
как  сама жизнь.  Но все же гази-
фикацию области в следующем 
году планируется завершить. Сей-
час в районных администрациях 
составляются проекты предстоя-
щей работы по газификации на 
2009 год.

— Юрий Викторович, я знаю, 

что за счет областного бюд-

жета ведется большая рабо-

та по модернизации  котель-

ных  в ряде школ, больниц и 

переводу их на газ.  Сколько 

котельных планируется мо-

дернизировать с переводом 

на газ в этом году?

— Семнадцать котельных в 11 
районах области. На эти цели  вы-
делено 18,95 млн. рублей из об-
ластного бюджета. В этом списке, 
например, строительство блочной 
котельной для Верховской сред-
ней школы №2, реконструкция ко-
тельной для детского сада №3 по 
ул. Заводской в Глазуновке и т. д. 
Девять котельных из 17 на сегодня 
уже сданы в эксплуатацию.

— А сколько километров га-

зовых сетей с начала года 

уже проложено за счет бюд-

жета?

— На 20 августа сдано около 80 
км сетей, в том числе 45,5  км га-
зопровода высокого давления, 
подготовлено к сдаче 180 км. Вся 
намеченная на этот год програм-
ма газификации будет, без-
условно, выполнена.

Если горожане уже привыкли к 
газу, то для сельских жителей заж-
жение газового факела — празд-
ник, начало более комфортной 
жизни. 

  Записала 

Людмила СТАВЦЕВА.

Газификация области завершается

Подготовил Ю. СЕМЁНОВ.
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